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дела и люди

новые проекты 
в IT-парке саФУ 
«Цифровая  
арктика»
на современной площадке 
со всем необходимым обору-
дованием студенты не про-
сто оттачивают навыки, по-
лученные на учебе, но и 
создают разработки, востре-
бованные на предприятиях 
региона.

Современные реалии с каждым 
днем бросают все новые вызовы, и 
на площадке нового IT-парка мо-
лодые специалисты учатся быстро 
отвечать на них с помощью инфор-
мационных технологий.

– Появление в прошлом году IT-
парка заметно продвинуло высшую 
школу. У нас есть возможность ра-
ботать с современным оборудова-
нием и техникой, появились удоб-
ные просторные помещения. И пре-
подавателям очень нравится рабо-
тать в таких условиях – я имею в 
виду и студентов, которые с радо-
стью, с горящими глазами идут на 
занятия, и хорошо оборудованные, 
грамотно скомпонованные классы.

Мы стараемся идти в ногу со вре-
менем и каждый год расширять ко-
личество направлений, в первую оче-
редь связанных с информационны-
ми технологиями, информационной 
безопасностью. Стараемся отвечать 
на запрос рынка, – говорит директор 
Высшей школы информационных 
технологий и автоматизированных 
систем САФУ Илья Майоров.

Так, например, студент чет-
вертого курса САФУ Артем  
Пшеничный вместе с сокурс-
никами Никитой Зеньковым и  
Денисом Кожариным уже два 
года работает над проектом по со- 
зданию автономного робота. Ребя-
та, в частности, участвовали в раз-
работке робота-экскурсовода. Те-
перь он сопровождает гостей в Ху-
дожественном салоне Архангель-
ска, знает все об экспонатах и даже 
рассказывает о них зрителям.

детей-сирот  
становится меньше
с каждым годом детей-си-
рот в архангельской области 
остается все меньше – ребя-
та становятся частью боль-
ших и дружных семей.

Трое малышей, оставшиеся без ро-
дителей, обрели свой дом в семье 
Ольги Малковой. 

– Наша семья – я, муж и трое де-
тишек: Коля, Матвей и Рита. Рита 

– самая младшая, ей 4,5 годика.  
А Матвей в этом году пошел в пер-
вый класс.

Все наши дети – приемные. Коля 
и Матвей появились в нашей семье 
четыре года назад, а Рита – два с по-
ловиной, – рассказывает Ольга.

Женщина признается, что они с 
супругом ни на минуту не пожале-
ли о своем решении принять в се-
мью троих малышей.

– Нам было не трудно, а скорее 
непривычно, ведь пришлось пол-
ностью изменить свою жизнь. Мы 
много лет жили с мужем вдвоем, 
а когда появились дети, конечно, 
уже и заботы другие появились, от-
ветственность.

Многие думают, что трое детей 
– это тяжело. Я же, наоборот, счи-
таю, что большая семья, где растет 
много детей, – это весело, – говорит 
Ольга Малкова.

Отметим, в Архангельске стар-
товал социальный проект для при-
емных семей. Реализует его Архан-
гельская региональная обществен-
ная организация «Приемная се-
мья». Участники проекта – област-
ной институт открытого образова-
ния, Архангельский центр помощи 
детям «Лучик», центры содействия 
семейному устройству региона.

Первым мероприятием стал обу-
чающий семинар. С приемными ро-
дителями работали специалисты 
органов опеки и попечительства, 
психологи, методисты центров со-
действия семейному устройству. 
Встречи в рамках проекта прохо-
дят с 10 по 19 октября.

 «арктическая 
звезда» –  
кузница кадров
Межвузовский кампус в ар-
хангельске обеспечит тесную 
связь учебных учреждений и 
крупных компаний региона. 

За такую синергию выступают 
представители бизнес-сообщества 
Архангельской области. Так, ге-
неральный директор ООО «РК Ин-
жиниринг» Антон Коканов отме-
тил, что компания заинтересова-
на в профессиональных сотрудни-
ках, поэтому готова содействовать 
в подготовке студентов.

– Основное направление работы 
нашей компании – сжатый воздух. 
Но за годы деятельности «обросли» 
и другими направлениями. Также 
традиционно работаем на рынке 
деревообработки.

Сегодня самая большая пробле-
ма, в том числе и для нас, – челове-
ческий ресурс, профессиональные 
кадры. Наша компания инжини-
ринговая, и нам нужны умные го-
ловы. Поэтому мы приветствуем 
строительство современного меж-
вузовского кампуса, который дол-
жен стать научным центром и куз-
ницей профессиональных кадров 
для целого ряда отраслей экономи-
ки Архангельской области.

Более того, мы хотим участво-
вать в процессе, готовы брать сту-
дентов на практику, а выпускни-
ков трудоустраивать, – говорит  
Антон Коканов.

Напомним, строительство уни-
верситетского городка начнется в 
сентябре 2024 года. Площадь кам-
пуса «Арктическая звезда» превы-
сит 128 тысяч квадратных метров. 
Межвузовская многофункциональ-
ная образовательная среда будет 
включать в себя два взаимосвязан-
ных комплекса зданий, объединен-
ных первым этажом. В них плани-
руется разместить 43 структурных 
подразделения. Деятельность кам-
пуса будет ориентирована на раз-
витие ключевых направлений эко-
номики Поморья.

Трус не играет  
в хоккей!
Уже два года региональная 
детская следж-хоккейная 
команда «архангелы» ме-
няет жизнь юных спортсме-
нов, вдохновляя ребят на 
новые успехи и достижения.

Проект реализуется при поддерж-
ке Детской следж-хоккейной лиги 
и Благотворительного фонда  
Елены и Геннадия Тимченко, при 
участии регионального министер-
ства спорта, спортивно-адаптив-
ной школы и регионального центра 
спортивной подготовки «Водник».

По словам родителей юных спорт- 
сменов, благодаря адаптивному 
хоккею ребята находят друзей и 
становятся частью дружной коман-
ды, а главный эффект – дети стали 
уверенно себя чувствовать не толь-
ко физически, но и эмоционально.

– Ребятам очень нравится следж-
хоккей. У нас разные тренировки 

– силовые, скоростные, игровые. 
Наша команда уже принимает уча-
стие в соревнованиях федерально-
го уровня и дважды выступала в 
Сочи на всероссийском фестива-
ле, – рассказывает тренер команды 
«АрхАнгелы» Наталья Орлова.

В команде «АрхАнгелы» зани-
маются дети разного возраста с на-
рушениями опорно-двигательно-
го аппарата. Спорт позволяет им 
раскрыться и почувствовать уве-
ренность в своих силах. Еще одну 
команду по следж-хоккею пла-
нируют создать на площадке но-
вой ледовой арены в Коряжме. Из 
игроков двух команд можно будет 
сформировать сборную Архангель-
ской области для участия в сорев-
нованиях межрегионального и все-
российского уровня.

Набирают ребят и в команду «Арх- 
Ангелы». На тренировки пригла-
шаются дети и подростки в возрас-
те от семи лет и старше с поражени-
ем опорно-двигательного аппарата. 
Обращаться необходимо в Спортив-
но-адаптивную школу паралимпий-
ского и сурдлимпийского резерва.

активисты  
спасают  
ягринский бор
Эколого-исследовательский 
проект защиты ягринского 
бора «Тайбола – оЗяБ» реа-
лизован архангельской ре-
гиональной молодежной об-
щественной организацией 
«Змей радуга».

В 2020 году директор фестиваля 
«Тайбола» Илья Кузубов создал 
Общество защиты Ягринского бора 

– ОЗЯБ.
– Это комплексная природоох-

ранная инициатива, призванная 
решить проблемы соснового бора 
острова Ягры. Мы пытаемся спа-
сти его разными способами. В пер-
вую очередь занимаемся экопро- 
свещением: записываем подкасты, 
введем видеоблоги, социальные 
сети, создали сайт. Также выпуска-
ем брошюры про ОЗЯБ, проводим 
большие уборки в бору.

Кроме того, занимаемся лесовос-
становлением – посадкой сеянцев 
совместно с лесничествами севе-
родвинских школ № 19 и № 31. Со-
ответственно, мы поддерживаем 
школьные лесничества, движение 
юннатов.

Мы не только говорим о пробле-
мах бора, но и активно ему помо-
гаем. Запустили береговой проект, 
благодаря губернаторским гран-
там сделали большой пандус для 
выхода к морю для маломобиль-
ных людей, расписали девятиэтаж-
ку. Позитивные результаты есть, и 
они заметны. Я думаю, что если бы 
мы не занимались тем, чем зани-
маемся, то сегодня бор был бы за-
вален мусором.

В последствии, я надеюсь, мы 
сможем создать дополнительную 
инфраструктуру, которая оттянет 
на себя отдыхающих, желающих 
устроить пикники, чтобы сохра-
нить сосновый бор.

Да, проблемы пока остаются те 
же, но количество людей, вовле-
ченных вместе с нами в их реше-
ние, постоянно растет, – говорит 
автор проекта «Тайбола – ОЗЯБ» 
Илья Кузубов.

ПодготовилаÎИринаÎКолеснИКоВА

Звание заслуженного врача 
российской Федерации за-
ведующему отделением сер-
дечно-сосудистой хирургии 
Первой горбольницы архан-
гельска Валерию Горенькову 
присвоено за заслуги в обла-
сти здравоохранения и мно-
голетнюю добросовестную 
работу.

С заслуженной наградой ведущего 
сердечно-сосудистого хирурга по-
здравил губернатор Архангельской 
области Александр Цыбульский.

В сфере здравоохранения обла-
сти Валерий Михайлович работа-

ет более 40 лет. Он прошел путь от 
фельдшера скорой помощи до ру-
ководителя службы сердечно-сосу-
дистой хирургии. За годы работы 
ведущий сердечно-сосудистый хи-
рург выполнил более 5500 опера-
тивных вмешательств при различ-
ных заболеваниях сосудов.

В отделении, возглавляемом  
Валерием Гореньковым, специ-
ализированную медицинскую по-
мощь ежегодно получают до тыся-
чи пациентов со всей области. Об 
эффективном руководстве говорят 
и цифры – за последние пять лет 
в подразделении выросла хирур-
гическая активность, увеличилось 
число пациентов, которым была 
оказана высокотехнологичная ме-

дицинская оперативная помощь, в 
два раза возросло количество опе-
раций при аневризме брюшного от-
дела аорты.

Усилиями Валерия Горенькова в 
кардиологическом центре органи-
зован консультативный прием сер-
дечно-сосудистого хирурга и врача-
невролога для амбулаторных па-
циентов с заболеваниями сосудов, 
что позволяет выявлять сосуди-
стую патологию на ранних этапах, 
максимально быстро обследовать 
больных амбулаторно или в усло-
виях отделения хирургии сосудов, 
сократить время до оперативного 
лечения.

Валерий Михайлович первым в 
Архангельской области применил 

валерию Горенькову присвоено  
звание «заслуженный врач  
Российской Федерации»
соответствующийÎуказÎподписалÎПрезидентÎроссииÎВладимирÎПутин

микрососудистую хирургическую 
технику в лечении больных при 
различных заболеваниях и трав-
мах. Он является главным внеш-
татным сосудистым хирургом ми-
нистерства здравоохранения Ар-
хангельской области.

В 2021 году за успешное внедре-
ние метода трансплантации почки 
в Архангельской области Валерий 
Гореньков был награжден почет-

ной грамотой Президента России. 
Валерий Михайлович продолжает 
развивать данное направление, со-
вместно с коллегами накапливает 
и анализирует опыт ведения боль-
ных с патологией, отрабатывает 
технику мультиорганной эксплан-
тации и трансплантации донорской 
почки, активно участвует в амбула-
торном наблюдении за пациента-
ми, перенесшими пересадку.
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